

COMMUNIQUE DE PRESSE

Le Comité de Politique Monétaire (CPM) de la Banque des Etats de l'Afrique Centrale (BEAC) a tenu sa quatrième réunion ordinaire de l'année le 17 décembre 2013, dans la Salle du Conseil de l'Agence de la BEAC à Douala (République du Cameroun), sous la présidence de Monsieur Lucas ABAGA NCHAMA, Gouverneur de la BEAC et Président statutaire du CPM.

Au cours de cette séance, le CPM a pris connaissance de l'évolution de l'économie mondiale au quatrième trimestre 2013 ainsi que des prévisions économiques, monétaires et financières actualisées de la CEMAC pour 2013 et 2014.

Au plan international, les membres du CPM ont fait le constat de la poursuite, au cours des derniers mois, de la reprise économique mondiale. Cette évolution résulte principalement du raffermissement progressif des activités économiques dans les pays avancés. Elle demeure limitée par le ralentissement économique dans les économies émergentes, qui continuent toutefois à apporter une contribution notable à la croissance mondiale. Sur le plan monétaire, compte tenu de la situation économique, notamment la faible croissance du PIB réel, les anticipations inflationnistes modérées, ainsi que du maintien du chômage à des niveaux élevés, la plupart des Banques Centrales ont entretenu le *statu quo* ou réduit leurs taux directeurs.

Au plan sous-régional, le CPM a noté la poursuite de la décélération du PIB réel en 2013 qui résulte de la baisse de la production pétrolière, de la correction à la baisse des investissements publics et du repli des activités dans les BTP. Pour 2014, les perspectives seraient caractérisées par une amélioration de la conjoncture économique sous-régionale, en liaison avec la hausse de la production pétrolière et des activités du secteur non pétrolier. Ainsi, sur la base des données disponibles, la croissance économique s'établirait à 5,3 % en 2014 contre 2,6 % en 2013. Les tensions inflationnistes s'accroîtraient légèrement à 3,2 % en 2014, contre 2,5 % en 2013. Le solde budgétaire, base engagements, hors dons, afficherait un excédent de 2,6 % du PIB contre 1,1 % du PIB en 2013, tandis que le déficit du solde extérieur courant reviendrait à 4,7 % du PIB contre 6,8 % du PIB en 2013. Pour sa part, le taux de couverture extérieure de la monnaie demeurerait confortable, autour de 98 %.

Compte tenu de toutes ces dynamiques, et après l'examen des différents facteurs internes et externes influençant la stabilité monétaire et financière, le CPM a décidé de maintenir inchangé son principal taux directeur.

Abordant les questions relatives aux réserves de change, le CPM a pris connaissance de la situation à fin septembre 2013 et approuvé la stratégie de gestion des réserves de change pour le premier trimestre 2014.

Enfin, le CPM a adopté le calendrier de ses réunions ordinaires pour l'année 2014 ainsi qu'il suit :

- Deuxième décade de mars ;
- Première décade de juillet ;
- Dernière décade d'octobre ;
- Deuxième décade de décembre./-

Fait à Douala, le 17 décembre 2013

Le Président du Comité de Politique Monétaire,



Lucas ABAGA NCHAMA